

# UNITÉ PASTORALE de NOTRE-DAME de TOURS

Avenches-Vully, Carignan-Vallon, Delley-Portalban, Gletterens, Mannens-Grandsivaz, Montagny-Tours, Notre-Dame du Belmont, St-Aubin-Les Friques, Villarepos

Abbé Jean-Jacques Agbo, curé modérateur Rte des Grandseys 1, 1564 Domdidier – 026 675 12 54

Feuille dominicale sem. 30 et 31/2024

DIMANCHE 28.07.2024 – 17ÈME DIMANCHE ORDINAIRE B DIMANCHE 04.08.2024 – 18ÈME DIMANCHE ORDINAIRE B

# Recentrage

au retour des Apôtres dans l'évangile du 21 juillet

La crise éprouvée nécessite une rétrospection. Des disciples sont suroccupés et Jésus est saisi de pitié envers les brebis sans berger. C'est le signe d'un désordre qui pointe : une certaine suractivité tend à devenir sa propre fin et on en vient à oublier ceux auxquels elle s'adresse, tandis que Jésus est avant tout soucieux du besoin des personnes.

Le succès de l'opération entamée n'est pas le gage de la pérennité. En mettant fin à l'expérience de la mission des disciples, Jésus révèle qu'il connaît bien nos entreprises humaines (sociales, industrielles, économiques, etc.). Comment croître et assumer toutes les modifications que le développement exige, tout en conservant l'identité essentielle de la structure ?

Revenir à l'intuition des fondateurs. Il faut toujours prendre le temps du recul pour mieux juger de ce que l'on fait pour mieux se recentrer dans le projet qui caractérise l'organisation, y compris celle de nos paroisses. Ce temps de retrait - comme on a besoin d'un temps de retraite spirituelle - est une pratique nécessaire dans les entreprises et malheur à celles qui ne s'en servent guère : des industries prospères, des commerces, des revues s'effondrent et disparaissent faute d'avoir su garder le cap et l'oreille attentive aux besoins de (fidèles !) clients.

<u>Conclusion</u>. Jésus a ramené la mission à son orientation essentielle (le berger prenant soin des brebis, surtout les plus vulnérables). Comment nos paroisses font-elles le point (et le ménage...) sur leurs structures et leurs activités ? Tâches laborieuses à n'en pas douter, à l'image de la culture d'entreprise!

### Un nouveau Doyen pour la Broye

L'abbé Dariusz Kapinski, curé modérateur de l'équipe pastorale d'Estavayer, a été nommé Doyen du Décanat de la Broye par notre évêque, après consultation.

Réservez le samedi 12 octobre 2024 à 17h30.

L'installation aura lieu à la Collégiale d'Estavayer-le-Lac,

avec notre nouveau vicaire général, l'abbé Jean-Claude Dunand.



## Pèlerinage à Grandvillard – Grotte de Lourdes – Jeudi 15 août 2024

14h00 Mise en place des pèlerins malades sous la cantine.14h30 Messe solennelle présidée par Mgr Rémy Berchier,

directeur du Pélé Suisse romande à Lourdes, concélébrée par l'abbé Claude Deschenaux,

doyen du Décanat de la Gruyère

et curé modérateur de l'UP Notre-Dame de Compassion,

accompagné par le Père Jacques Le Moual, aumônier du Groupement,

ainsi que les prêtres présents.

Participation de la chorale de Suisse romande à Notre-Dame de Lourdes,

sous la direction de Emmanuel Pittet.

16h15 Goûter servi aux pèlerins, sous la cantine.

17h00 Fin du pèlerinage.

**Procession eucharistique** 

Bénédiction du Saint Sacrement – Bénédiction des malades

Organisation Groupement des Hospitaliers et Hospitalières de Notre-Dame

de Lourdes de la Gruyère et environs.

Contact Bernadette Corpataux, 079 765 52 20.

Bus gratuit ; départ à 13h00 de la gare routière de Bulle ; retour à 17h30.



Le sport est un moyen pour exprimer ses talents, mais aussi pour construire la société. En effet, le sport nous enseigne la valeur de la fraternité. Nous ne sommes pas des îles : sur le terrain, l'origine, la langue ou la culture d'une personne n'ont pas d'importance.

Ce qui compte, c'est l'engagement et l'objectif commun. Cette union dans le sport est une métaphore puissante pour notre vie. Elle nous rappelle que, malgré nos différences, nous sommes tous membres de la même famille humaine. Le sport a le pouvoir de réunir les personnes, au-delà de leurs capacités physiques, économiques ou sociales. C'est un instrument d'inclusion qui brise les barrières et célèbre la diversité ... Le sport nous montre aussi que nous pouvons affronter avec patience et détermination nos limites. Chaque athlète, à travers la discipline et l'engagement, nous enseigne qu'avec la foi et la persévérance, nous pouvons atteindre des objectifs auxquels nous n'aurions jamais pensé. Ce message d'espoir et de courage est crucial, spécialement pour les jeunes. *Pape François, 13.01.2024* 

## Le 26 juillet, l'Église célèbre la fête de saint Joachim et sainte Anne

Si les parents de la Sainte Vierge ne sont jamais cités dans le Nouveau Testament, certains évangiles apocryphes y font cependant référence les présentant comme un couple discret mais bien présent. Issus de la société aisée de Jérusalem, saint Joachim, homme pieux et charitable, et sainte Anne, modèle de douceur et de prévenance, ont 50 ans et n'ont toujours pas d'enfant. Malgré leur affliction, ils acceptent cette épreuve avec humilité et confiance, certains de la bonté du Seigneur pour eux. Lors d'une fête religieuse, Joachim se rend au Temple de Jérusalem afin d'y offrir un agneau en sacrifice. Quelle humiliation lorsque le Grand-Prêtre refuse son offrande, considérant que sa stérilité est une malédiction de Dieu! Blessé, Joachim se retire dans le désert pour y retrouver le silence et la paix. Il y reçoit alors la visite d'un ange

Au même moment, l'Ange Gabriel apparaît à sainte Anne et lui apprend la naissance prochaine d'une « fille toute bénie par qui toutes les nations de la terre seront bénies et par qui viendra le Salut du monde ». Quel bouleversement cela dut être pour ce couple d'accueillir ainsi la Grâce du Seigneur! Quelle immense joie ils durent vivre à la naissance de leur petite fille Marie! Combien ils durent chérir cet enfant que Dieu venait de leur confier après tant d'années d'attente!

Et pourtant, malgré cette immense tendresse qu'ils ont pour leur fille, ils décident de la conduire au temple à l'âge de ses trois ans pour la consacrer à Dieu. Elle y restera et y sera éduquée jusqu'à sa majorité, c'est-à-dire jusqu'à l'âge de douze ans. Par amour et dévotion pour Dieu, Anne et Joachim lui offrent ainsi leur trésor le plus précieux.

Avec les nombreuses joies et épreuves traversées tout au long de leur vie, les parents de la Sainte Vierge rejoignent le quotidien de chaque couple. Source d'inspiration et d'édification, ils sont un modèle de sainteté par la grande tendresse qu'ils se vouent l'un à l'autre, par leur foi et leur confiance inébranlable en Dieu dans les épreuves et par leur grande charité vis-à-vis de leur prochain. Ils viennent aussi confirmer que la sainteté peut se vivre en couple et n'est pas le privilège de certains élus.

Du 18 au 26 juillet, chaque couple est invité à faire le point sur son mariage et à méditer ensemble sur la manière dont le Seigneur peut agir dans son quotidien.

Source : https://fr.aleteia.org/

### Secrétariats de l'UP – Permanence téléphonique : 026 675 12 54

Domdidier 077 511 70 77 - email : sec.int.domdidier@bluewin.ch

Montagny 026 660 24 56 - email : sec.int.montagny@bluewin.ch

Site internet de l'UP www.upnotredamedetours.ch

## Livre de vie de nos communautés

Nous accueillons dans la communauté chrétienne par le Baptême



Le dimanche 4 août 2024, à l'église de Domdidier : **Jules Grandgirard**, fils de Thierry et de Delphine, née Loup, Domiciliés à Montmagny.

Le dimanche 4 août 2024, au Portugal:

**Iris Maciel do Campo,** fille de Luis Micael Barros do Campo et de Liliana Castro Araujo Maciel do Campo, domiciliés à Montagny-la-Ville.



Le samedi 27 juillet 2024, en Italie : Sarah Scuderi et Vincenzo Scavo, domiciliés à Villarepos. Toutes nos félicitations aux futurs époux.

Dans l'espérance du Christ ressuscité, nous confions à Dieu notre Père et à vos prières fraternelles :



Denise Chardonnens-Schaller, décédée le 5 juillet 2024 à l'âge de 78 ans. La célébration du dernier adieu a eu lieu le 9 juillet à l'église de Domdidier.

Samuel Ducry, décédé le 6 juillet dans sa 22<sup>ème</sup> année. La célébration du dernier adieu a eu lieu le 11 juillet à l'église de Dompierre.

Patricia Bulliard-Rouiller, décédée le 9 juillet 2024 dans sa 68ème année. La célébration du dernier adieu a eu lieu le 16 juillet à l'église de Domdidier.

Marc Ballaman, de Vallon, décédé le 17 juillet 2024 dans sa 82<sup>ème</sup> année. Le dernier adieu aura lieu dans l'intimité familiale.

### Offrandes – MERCI de votre geste de partage

- Coordonnées postales ou bancaires pour ceux qui souhaitent faire un don

27 et 28 juillet Caritas Notre-Dame de Tours, 1566 St-Aubin CH77 8000 8005 4504 5442 3

Aide locale aux personnes touchées par la précarité.

3 et 4 août Comundo, Rte des Alpes 44, 1700 Fribourg CH89 0900 0000 1700 1480 9

Comundo est la plus grande organisation suisse de coopération par l'échange de personnes. Avec plus d'une centaine de professionnel·le·s qualifié·e·s dans sept pays du Sud, elle renforce des organisations engagées localement en permettant un échange de compétences.

### Unité pastorale de Notre-Dame de Tours



### Messes & célébrations du 22 au 28 juillet 2024

Unité pastorale Notre-Dame de Tours

### MARDI 23 – Sainte Brigitte de Suède, religieuse, co-patronne de l'Europe

09h00 DOMPIERRE – Grotte Notre-Dame de la Paix – Messe

#### MERCREDI 24 – Saint Charbel Makhlouf, prêtre et ermite libanais

18h30 DOMDIDIER - Chapelle romane - Messe
 19h00 TOURS - Église Notre-Dame - Messe

#### **JEUDI 25** – Saint Jacques le Majeur, apôtre

10h30 MONTAGNY - EMS Les Fauvettes - Messe

16h00 DOMDIDIER - EMS Les Lilas - Messe

19h30 DOMDIDIER - Chapelle romane - Prière de Taizé

### VENDREDI 26 – Saint Joachim et sainte Anne, parents de la Vierge Marie

19h00 COPPET - Chapelle Ste-Anne - Messe - Patronale

Messe à l'intention de Michel Gachoud, Maxime Ducry, Anna Borgognon,

Josiane Pauchard, André Werner, Charles Werner



### SAMEDI 27 – 17ème dimanche du temps ordinaire B

18h30 AVENCHES – Église St-Maire – Messe

Messe à l'intention des paroissiens

18h30 GLETTERENS – Église Assomption – Messe

MF Mathilde et Séraphin Ballaman

Messe à l'intention de Yvonne Dubey, Philippe Dubey

### **DIMANCHE 28 – 17**ème dim. du temps ordinaire B – Journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées

09h30 ST-AUBIN – Église St-Albin – Messe

Trentième Georges Collaud

Messe à l'intention de Marcel Descloux, Gérard et Georgette Collaud Rey

10h00 DOMDIDIER – Église St-Didier – Messe

Messe à l'intention de Antonio Ferreira Casanova (11 ans), Stella et Rémy Goumaz

18h30 TOURS – Église Notre-Dame – Messe

Messe à l'intention de Marcel Descloux et défunts fam., Abbé Marc Joye, Âmes du purgatoire

### **ÉVANGILE du dimanche 28 juillet :**

«Ils remplirent douze paniers avec les morceaux des cinq pains d'orge » Jean, 6, 13

#### OFFRANDE des 27 et 28 juillet :

Caritas Notre-Dame de Tours



### Unité pastorale de Notre-Dame de Tours



### Messes & célébrations du 29 juillet au 4 août 2024

Unité pastorale Notre-Dame de Tours

#### **MERCREDI 31** – Saint Ignace de Loyola, prêtre

19h00 TOURS – Église Notre-Dame – Messe

**JEUDI 1er** – Saint Alphonse-Marie de Liguori, évêque et docteur de l'Église – Fête nationale

10h30 MONTAGNY - EMS Les Fauvettes - Messe

16h00 DOMDIDIER - EMS Les Lilas - Messe

#### **VENDREDI 2** – Saint Pierre-Julien Eymard, évêque

10h15 SALAVAUX - EMS Clair-Vully - Messe

### SAMEDI 3 – 18<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire B

18h30 AVENCHES – Église St-Maire – Messe

Messe à l'intention des paroissiens

18h30 CARIGNAN – Église St-Pierre – Messe

Trentième Odette Baechler-Bovet

Messe à l'intention de Pierre Collaud-Marmy, Henri Collaud-Pillonel

### DIMANCHE 4 – 18ème dimanche du temps ordinaire B

10h00 DOMDIDIER - Église St-Didier - Messe

*Trentième Denise Chardonnens-Schaller* Messe à l'intention des paroissiens

10h00 MONTAGNY – Église Immaculée – Messe

Anniversaire Juliette Joye (1 an) et Norbert Gendre (1 an)

Messe à l'intention de Gérard Rosset et dfts famille, Nicole Frey, Francis Gendre et dfts famille,

Raphaël Francey

18h30 TOURS – Église Notre-Dame – Messe

Messe à l'intention des paroissiens

#### ÉVANGILE du dimanche 4 août :

« Moi, je suis le pain de la vie. » Jean 6, 35

#### OFFRANDE des 3 et 4 août :

Comundo



### Fête nationale - Prière

En cette fête du 1er août, rassemble-nous Seigneur dans une même joie, celle de prendre part ensemble à une manifestation patriote, qui célèbre la vie d'une Suisse à la fois consciente de son passé et tournée vers l'avenir, — une Suisse aux dimensions modestes mais aux paysages grandioses, nation de grande vocation — désireuse de continuer à assumer ses responsabilités en toute indépendance afin de jouer son rôle et de promouvoir ses valeurs dans l'avènement d'un monde en quête d'équilibres nouveaux.

Mets-en nous l'esprit de St-Nicolas de Flue artisan de dialogue et de paix, renforce les liens de proximité dans nos familles et nos communautés.

Nous t'en prions, toi le Dieu vivant, maître des temps et ami des hommes, présent dans nos cœurs et dans nos projets, toi qui nous accompagnes dans nos recherches d'une vie plus belle dans nos cantons et dans l'ensemble du pays, viens habiter nos activités, Esprit d'amour créateur pour les siècles des siècles. Amen !